

令和3年度 久手小 学校だより 11月号

# かけと



令和3年11月18日(木)

## 2学期児童総会 今よりももっと素敵な久手小に！！



11月8日(月)、本年度2回目の児童総会を行いました。5月に行った1回目の児童総会では、「笑顔いっぱい 元気な久手小」というスローガンを決定しました。あれから半年、2回目の今回は、今の自分たちの生活を振り返り、スローガンに向かってもっと素敵な久手小になるためにはどうすれば良いのかを話し合いました。

まず、各委員会からの振り返りとお願いの発表です。

環境委員会は、キレイマンの劇を交えて正しい掃除道具の使い方について発表しました。

体育委員会は、2学期から始めた久手っ子エクササイズについて、正しいやり方を呼びかけました。実際に、みんなでやってみました。

図書委員会は、1学期に行ったダウトへの参加のお礼と、今後取り組むメインキャラクターの名前募集のお願いをしました。

健康委員会は、昼休みに行った健康鬼ごっこの振り返りとマスク着用と手洗いの徹底を訴えました。

生活委員会は、今回の話し合いの中心「あいさつ」について『ネコのお医者さん』の劇を交えて、どうすれば久手小のあいさつがもっと良くなるのかについて提案をしました。この提案に対して、各学級からがんばることや気をつけることなど、様々な意見が出されました。みんなで今回の話し合いをいかし、明るくさわやかなあいさつが交わされる久手小学校にしていきたいと思います。



## 落語で大笑い

10月20日(水)、落語家の真打・桂歌若さんが久手小学校に来られ芸術鑑賞教室を開きました。この教室は島根県の芸術家学校派遣事「学校にアーティストがやってくる」を活用して実現したものです。

まず、落語とはどんな芸なのか、短いお話や小道具(手ぬぐいと扇子)を使いながら教えていただきました。このあたりから子どもたちはもうお笑いモードに入りました。

次に「てんしき」という演目を披露していただきました。このお話には子どもたちの大好きな言葉が何度も出てくるためそのたびに大爆笑が起こります。

最後にラーメンをすする所作を教えていただき、みんなでやってみました。「ずるずる～」と、いい音が響きました。

歌若さんの人を笑わせる本物の芸に引きこまれた時間となりました。



## 6年生 プロフェッショナルから学ぼう

6年生の「久手町のプロフェッショナルから学ぼう」の学習。10月21日は岡田豊店の岡田さんに来ていただきました。たたみの歴史や作り方などのお話をいただいた後、ミニ畳作りの体験も行いました。

「一つ一つ丁寧に、自分の手で作り上げる」40年、畳一筋にかけてこられた岡田さんの言葉は、子どもたちの心にきっと届いたはずです。



## 3年生 大田消防署見学

10月25日(月)、3年生が社会科「火事からくらしを守る」の学習で、大田消防署に見学に行きました。消防署には、様々な消防車や通信設備、訓練施設や消防士さんが使う道具など、火事から私たちのくらしを守るためのものがたくさんありました。消火体験・防火衣服体験のことも含め、消防署で学んだことを新聞にまとめる学習を進めていきます。



## 4年生 遠足そして社会科見学

11月2日(火)、4年生が1学期に大雨のため延期にしていた「ゴミ処理」の社会科見学へ、また、5日(金)にはサヒメルへの遠足に出かけました。

1学期の学習からずいぶん時間が経ちましたが、処理場ではしっかりとメモをとりながら見学する姿が見られました。遠足では暖かな日差しの中、秋の三瓶を満喫しました。



## フレックス学習公開日

10月26日(火)は、3～6時間目のどの時間に来校いただいても良いフレックスの学習公開日でした。当日は、午前中からたくさんの保護者の皆様にお出かけいただきました。この日は学校運営協議会を併せて行いましたので、委員の皆様にも学習の様子を見ていただきました。

また、今回の学習公開ではPTA総会の際にお約束したタブレットパソコンを使った学習を全学級で公開しました。タブレットを使い始めてから数ヶ月しか経っていないのですが、子どもたちが慣れた手つきで扱っていることに驚かれた方も多かったのではなかったでしょうか。これからも、様々な場面で活用を進めていきたいと考えています。



## 学校保健委員会を行いました

11月4日(木)、本年度の学校保健委員会を行いました。学校保健委員会は、子どもたちの健康問題について学校と家庭・地域・学校医をはじめとした関係機関が連携を図りながら考えていく会ですが、本年度は6年生が林保健師さんと一緒に「メディアの約束を守るための作戦」を考える学習としました。



タブレットパソコンの家庭への持ち帰りも始まりました。今まで以上に自分でメディアをコントロールする力が重要となってきます。家庭でメディアのルールと使い方を子どもと一緒に決めることが重要です。ご協力よろしくお願いたします。

## 子どもたちの絵手紙 とどきましたか



久手町では民生児童委員のみなさんが中心となって、お年寄りの方へお弁当を配る活動を続けておられます。毎年秋には、久手小学校児童の描いた絵手紙をつけていただいています。おじいさんおばあさん、絵手紙届いたでしょうか。

絵手紙が届けられた次の日には、直接来校いただいたりお礼のお電話をいただいたりしました。お礼のお葉書も届いています。みなさん、ありがとうございました。

# もうすぐ学習発表会

11月20日(土)は久手小学校の学習発表会です。先週10日(水)には、会場の体育館を整えステージ練習も始まりました。各教室からは元気よく台詞を発表する声や楽器を演奏する音が響いています。特に、今年は連合音楽会が中止となってしまいましたが、音楽を発表する場をぜひとも設けたいと5年生と6年生は合奏にも取り組んでいます。17日(水)には、学習発表会のリハーサルを終え、最後の仕上げ練習をがんばっているところです。

今年の発表会もコロナの影響でお子様の学年の発表しかご覧いただけませんが、たくさんの保護者の皆様のご来校をお待ちしています。

## 学習発表会プログラム

- 1年生「大きないも」
- 2年生「くて町の7つのステキ」
- 3年生「みんなのためにできること」
- ひまわり「ひまわりチャンネルよろしくね」
- 4年生「エコライフにチャレンジ」
- 5年生「久手の宝物クイズ！  
あなたは小学5年生より賢いの？」
- 6年生「みんなで考えよう。  
未来につなげよう。SDGs」



## 2学期の生活アンケート結果より

10月末から11月始めにかけて、一人一人の子どもと担任が話をする教育相談を行いました。毎回、教育相談の資料とするために生活アンケートを行っているのですが、その結果の一部を紹介します。(数字は%です)

	はい	いいえ
学校へ行くことを楽しみにしている。	91.2	8.8
友だちと勉強・遊ぶのは楽しい。	95.4	4.6
勉強はよくわかる。	92.8	7.2

この数字、90%を超えているので良しとするのか。いや、少しでもそうでない子どもがいるのなら支援する必要がある。いろいろな捉えができてと思いますが、教育相談では子どもの話をしっかりと聞き今後の支援に生かしていきます。

## 久手小学校

### ホームページ

2学期から更新を始めた久手小学校のホームページ。子どもたちの活動の様子や学校生活をぞくぞく更新中です。

写真もカラー画像で見ることができます。

ぜひ、右のQRコードからホームページへどうぞ。

